

PETRÓLEO

La OPEP se reúne para mantener la oferta

La mayoría de los socios de la Organización de Países Exportadores de Petróleo se mostró ayer partidaria de no aumentar su oferta de crudo en la reunión que se celebra hoy en Viena. Sin embargo, llamó la atención el mutismo de Ali al-Naimi, ministro de Arabia Saudí, tradicional líder del grupo por ser el mayor exportador, que rehusó precisar su postura. / EFE



Ali al-Naimi. / REUTERS

GDF-SUEZ

España se prepara para defenderse

El Gobierno teme que la fusión propuesta entre Suez y Gaz de France lleve a una expansión agresiva del nuevo gigante energético francés y prepara ya sus defensas. Según documentos confidenciales vistos por el diario 'Financial Times', el argumento español es que las elevadas tarifas eléctricas y de gas fijadas por el Estado galo podrían usarse para financiar opas.

MERCASANTANDER

Una ludópata causa un agujero millonario

Una directiva adicta a los casinos de Internet ha ocasionado a Mercasantander un agujero de un millón de euros, al aprovechar su cargo para pagar deudas de juego con cargo a la VISA de la entidad, y verse arrastrada a cometer una apropiación de fondos cada vez mayor para tapan la anterior. La ludópata llegó a falsificar la firma del alcalde santanderino. / EFE

TELECOMUNICACIONES

Telefónica recurre la multa de Bruselas

Telefónica ha presentado en el Tribunal de Primera Instancia de las Comunidades Europeas el recurso a la multa de 151,8 millones de euros que le impuso la Comisión Europea, y lo apoya en la vulneración de sus derechos de defensa y en errores de apreciación del mercado. La multa fue por abuso de posición dominante en el acceso mayorista de banda ancha. / EFE

CiU e IU avisan al Gobierno de que pondrán caro su apoyo al Presupuesto

Duran i Lleida augura una enmienda a la totalidad si el proyecto no incluye el método previsto en el Estatut para calcular las inversiones del Estado en Cataluña

AGENCIAS MADRID

El Gobierno retomó ayer los contactos con los grupos parlamentarios para la aprobación de los Presupuestos Generales del Estado para el 2008. Convergencia i Unió (CiU) e IU-ICV, los primeros en reunirse, avisaron de que pondrán caro su respaldo. Las negociaciones están de nuevo marcadas por las exigencias de los partidos nacionalistas, a lo que hay que unir la proximidad de las elecciones generales del año que viene. Pese a todo, el vicepresidente económico, Pedro Solbes, confía en acabar con los apoyos suficientes para sacar adelante las últimas cuentas de esta legislatura.

El coordinador general de IU, Gaspar Llamazares, advirtió ayer a Pedro Solbes, de que si «marea la perdiz» y no presenta unos Presupuestos Generales del Estado más ambiciosos y sociales, Izquierda Unida no dudará en presentar una enmienda a la totalidad a las cuentas para el 2008.

El líder de IU alertó, en rueda de prensa, de que su grupo parlamentario mantiene abiertas

«todas las posibilidades», desde un apoyo a los Presupuestos del Gobierno, a una enmienda a la totalidad. Por ello Llamazares reclamó al ministro de Economía un «giro social» y «ambiental» en las inversiones del Estado.

Entre otras medidas propuso triplicar el gasto para la atención a la dependencia, o doblar la inversión en educación.

En materia de medio ambiente reclamó al Gobierno que cumpla su compromiso de creación de una Fiscalía Ambiental, así como medidas contra el cambio climático.

Abogó también por una política de infraestructuras enfocada a mejorar la red de Cercanías frente a la «preocupación monotemática» del Gobierno por la Alta Velocidad.

Enmienda a la totalidad

El portavoz de CiU en el Congreso, Josep Antoni Duran i Lleida, subrayó que su grupo presentará una enmienda a la totalidad a los Presupuestos si éstos no contemplan ya el método previsto en el Estatut para calcular las inver-



Pedro Solbes. / EFE

siones del Estado en Cataluña.

Tras la reunión mantenida con Solbes, Duran incidió en que su grupo «tiene por costumbre no pactar si no se cumple antes lo pactado».

El portavoz de CiU criticó la «incapacidad política» de la Generalitat para requerir al Gobierno el cumplimiento de esa disposición adicional III del Estatut, rela-

tiva a la inversión del Estado en Cataluña en infraestructuras.

A su juicio, cuando la Comisión Mixta encargada de dictaminar la metodología exponga su acuerdo, éste «si llega, llegará tarde y habrá que ver cómo llega».

Margen fiscal

En cualquier caso, Duran señaló que, aunque se mantenga la enmienda a la totalidad, cabe la posibilidad de que su grupo «colabore» en la fase final de la negociación de los Presupuestos.

Duran también se mostró partidario de que las cuentas del Estado para el 2008 recojan medidas, «porque tiene margen fiscal para ello», que ayuden a las economías más débiles, afectadas «por la inflación, la subida de tipos de interés o el paro», en su opinión, «sin alarmar ni compartir criterios catastróficos».

Asimismo, abogó por el incremento de las pensiones de viudedad, y pidió «aumentar la base reguladora del 50% al 70%», para aquellas personas que con su pensión «se acercan a la indigencia» al ser su único ingreso.

El coste de la hora laboral se incrementa el 4,2% en el primer trimestre del año

El aumento se duplica en el caso de los servicios sanitarios, veterinarios y sociales

COLPISA MADRID

Cada hora de trabajo durante el segundo trimestre del año costó a los empresarios españoles un 4,2% más que en el mismo periodo del 2006, incremento que se duplicó (8,5%) en el área de actividades sanitarias, veterinarias y servicios sociales. Tan sólo hubo una sección laboral, la relacionada con las intermediaciones financieras, cuyo coste descendió, aunque fue una reducción inapreciable, del 0,1%.

La evolución del salario hora figura en el Índice de Coste Laboral Armonizado (ICLA), publicado ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE). La cifra incluye las retribuciones que reciben los trabajadores y otros gastos desembolsados por los empresarios como las cotizaciones sociales o las indemnizaciones por despido. Son cifras provisionales, a confirmar por la próxima Encuesta Trimestral de Coste Laboral que verá la luz el próximo día 20.

El ICLA prueba las tesis del Ministerio de Trabajo que defienden el protagonismo de los servicios sociales en el mercado laboral. El impulso de esta actividad obedece a la profesionalización de tareas consideradas hasta hace poco propias del trabajo doméstico, como es el cuidado de personas que no pueden valerse por sí mismas, y a la reestructuración de la cotización empresarial por accidente o enfermedad laboral, cambio que ha consistido en que ahora se paga en función de la profesión del empleado no del sector al que pertenezca la empresa.

En segundo lugar figura el aumento de la construcción, del 5,4%. Asimismo por encima de la subida media aparecen los aumentos de las actividades inmobiliarias y de alquiler (5,3%), hostelería (4,9%), y otras actividades sociales (4,6%). Todas ellas ganaron poder adquisitivo, puesto que el avance interanual de los precios en julio del 2007 era del 2,4%.

El empleo tendrá en el 2007 su menor crecimiento en 12 años, según los expertos

COLPISA MADRID

El ritmo de creación de empleo bajará en los próximos meses, según apuntan los expertos. Las previsiones indican que en diciembre habrá alrededor de 568.000 ocupados más, es decir, un 2,8% por encima del total registrado 12 meses antes, incremento que, aunque en cifras absolutas supera el medio millón de trabajadores, supone, sin embargo, el aumento relativo más bajo de los últimos 12 años.

Los pronósticos laborales figuran en el Índice Laboral de Comunidades (ILCA), elaborado por la multinacional Adecco. El documento analiza el comporta-

miento del empleo en Andalucía, Cataluña, País Vasco, Galicia, Madrid y C. Valenciana en función de cuatro variables: ocupación; adaptabilidad a las variaciones de la oferta y la demanda y a otros cambios económicos; apertura a los grupos de trabajadores de difícil colocación; y rendimiento, concepto que relaciona el salario real y la productividad. El ILCA recoge que continuara el incremento de la población activa, pero también de manera más lenta. Su subida se quedará en el 2,5%. Y, en relación con el paro, el desempleo bajará en el 2007 en unas 17.300 personas, lo que implicará una disminución interanual del 1%.

Los maquinistas de Renfe se oponen a transferir Cercanías a las comunidades

E. GARCÍA COLPISA. MADRID

El Sindicato de Maquinistas Ferroviarios (Semaf) ha preparado un calendario de huelgas contra «lo que parece una decisión ya tomada por el Gobierno» sin contar con los trabajadores, es decir, contra la transferencia de los servicios de cercanías a las comunidades autónomas. Los paros previstos están fijados, en principio, para los días 25 y 26 de septiembre y 1, y 2 de octubre.

El secretario general del sindicato, Juan Jesús García, explicó que existe «un hecho indudable», consistente en que las administraciones autonómicas deben participar en la definición de las políticas de transporte, como elemento vertebrador de los diferentes territorios. Ahora bien, esta circunstancia no supone «en ningún caso» que «deban asumir la titularidad de las empresas que prestan el servicio».

La alarma entre los 1.600 afiliados al Semaf cundió cuando los responsables del Ministerio de Fomento declararon que la transferencia de las cercanías a Cataluña supondrá el traspaso del material móvil y de los trabajadores encargados de esas tareas.